



充実した2学期になりました！

2学期が終了しました。子どもたちは、どこに自分の成長を感じているでしょうか。身体的な成長はもちろんですが、心や学びについても成長を感じられる2学期であったと信じています。通信簿は、その一つの手掛かりとなりますので、お子様と一緒に見ていただけたらと思います。

2学期は、実は8月1日の夏季休業中から始まります。潮見小学校では、夏休みの終盤8月24日の代替授業日が実質的な2学期の始まりになります。ここ数日の寒さからは、2学期はじめの猛暑がうそのようですが、それだけ2学期は季節をまたいでいるということがよく分かります。夏から冬にかけての約4か月間、子どもたちは様々な活動に取り組みました。その中で、国語科で自分の思いを作文にしたり、よく考えて算数科の文章問題を解いたりすることができるようになった子がいることでしょう。二重跳びが跳べるようになった、リコーダーを吹けるようになった、友達と仲良くなったということもあるでしょう。

個々に様々な成長があったと思いますが、学校全体として私が感じることは、2つあります。一つは、人との関わり、もう一つは地域への思いです。

一昨年度から、特別活動の中の学級活動について研究を進めてきました。話し合い活動を通して、自分の思いを友達に分かりやすく表現したり、相手の意図をくみ取ったりすることを学ぶことができました。縦割り班活動の中のスハミラタイムでは、異学年間の関わりも見られました。6年生の子どもたちが、下学年のことを考えて遊びを企画したり、それを実行したりする様子に感心しました。低学年の子どもたち6年生を信頼している姿が見られました。小中連携事業で鴨川中学校や久枝小学校と交流することで、幅広い視野をもつこともできました。

2学期の活動には、地域の皆様の協力がとてもありがたく感じました。町たんけん、みかん畑の見学、獅子舞や潮見ふるさと音頭の鑑賞や体験、米作りなど、たくさんの活動を地域の方の支援の下、行うことができました。地域あってこそその潮見小学校です。潮見地区に関心をもち、自分が育ったまちを好きになっていくのだと信じています。総合的な学習の時間に「潮見の宝」を見つけて、それを発信する5年生を頼もしく思いました。

直接人と関わることによさ、地域の中で実際に体験することに大切さを改めて感じる事ができた2学期でした。

一方で、課題もありました。熱中症対策、感染症予防については、今後も必要になってきます。参観日の際にはご迷惑をお掛けしましたが、災害等の対策にも留意しなければなりません。さらに、子どもたちへの学習指導や生徒指導について、私たち教員が研鑽を積み、より学びのある学校にしていく必要があります。

今後も、子どもたちのよりよい成長のために尽力いたしますので、ご協力をお願いいたします。



終業式で、全校の子どもたちに伝えたことを掲載しています。今回お伝えしたことと重なる点があります。子どもたちの成長について伝えました。

第2学期終業式 式辞

今日で2学期が終わります。この2学期に、みなさんはどんなことに成長を感じましたか。

みなさんの活動で、校長先生が心に残っていることをお話しします。

やまぶきは、パラリンピックで有名になったボッチャの体験をしました。みんなと協力して対戦したり、スポーツの説明をしたりすることができました。

1年生は、秋祭りに備えて工夫したおもちゃをたくさん作りました。そして、保育園、幼稚園の子どもたちを招いて、おもちゃの遊び方を伝えたり、一緒に遊んだりしました。

2年生は、町たんけん、潮見校区のお店や施設を訪ねました。それぞれのお店で工夫していることや特徴を知ることができました。

3年生は、獅子舞、潮見ふるさと音頭の体験やみかん畑、ジュース工場の見学をしました。地域の伝統文化や産業について理解することができました。

4年生は、盲導犬の話の聞いたり、能や琴、尺八の体験をしたりしました。相手に優しくすることの大切さや日本の伝統について学習することができました。

5年生は、ふるさと潮見の学習で、「潮見校区の宝」をたくさん見付けました。そして、そのことを校内、校外のたくさんの人に発信することができました。

6年生は修学旅行で、普段見聞きすることができない貴重な体験をしました。子ども会議に参加し、久枝小学校や鴨川中学校と交流することもできました。

これらの活動は、どれも自分がそこに行ったり、誰かが来てくれたりすることで成り立っています。多くの人たちと関わることで皆さんは大きく成長することができました。

2学期の始業式では、聞くこと、自分の考えをもつこと、それを伝えることについてお話ししました。2学期行った普段の学習やこれらの活動を通して、いろいろな人からお話を聞いて、自分の考えをもって、それをまとめて友達などに伝えたはずですが、

これからも、人と人が直接会って伝え合うことを大切にしていきたいと思います。また、そういった活動ができるのは、誰かの協力のおかげであることを感謝しましょう。

さて、明日から冬休みです。まずは、自分の身の回りの掃除をして、すっきりした気持ちで大みそかと新年を迎えましょう。

安全で楽しい冬休みを過ごし、3学期、元気に会いましょう。

